

# 学校 便り いわしみず

中種子町立星原小学校

令和7年度第7号

令和7年11月21日発行

中種子町立  
星原小学校

きらきらブログ



<http://hoshihara.synapse-blog.jp/>

ブログ絶賛更新中です↑

## 思い出の二つのメダルに込めた想い

校長 米村 圭史

私の机の引き出しには、今も二つのメダルが静かに輝いています。一つは、鹿児島市小学校陸上記録会で60mハードル1位を獲得したメダル。もう一つは、鹿児島県少年サッカー大会で準優勝した時のメダルです。どちらも、小学校6年生の頃、仲間と共に汗を流し、涙を流し、心を燃やして手にしたものでした。

決して才能だけで勝ち取ったものではありません。むしろ、何度も壁にぶつかり、悔しさに打ちひしがれながら、それでも諦めずに努力を重ねた日々の結晶でした。



60mハードルでは、最初は歩幅が合わなくてうまく跳べず、何度も転びました。膝に擦り傷を作りながら、放課後の校庭で何度も何度も練習しました。一つ目のハードルの前でスピードがどうしても落ちてしまい、タイムが全く上がりませんでした。「もうやめたい」——そんな弱音を心の中で何度もつぶやきました。でも、周りには指導して下さる先生や仲間がいました。「一緒に頑張ろう」と声をかけてくれる友がありました。その言葉に支えられ、他の小学校の選手と競いながら、最後まで走り抜けたあの日、ゴールした瞬間の歓声と、胸に込み上げた熱い感情は、今でも忘れられません。

サッカーも同じです。県大会決勝、あと一歩で優勝というところで敗れました。いつもより時間をかけて、仲間と共に自主練習などもして臨んだ大会だったので、悔しさで涙が止まりませんでした。サッカーをやってきて負けて涙を流したのは初めてでした。でも、あの時、仲間と肩を組んで泣いた時間こそが、私にとって宝物です。勝つことだけがすべてではない。練習を重ね、努力する過程で生まれる絆、仲間と共に挑戦する喜び——それこそが、人生を豊かにするものだと教えてくれました。実はその時の仲間と現在もチームを作り、サッカーを続けています。仲間にも同じような思いがいまだにあるのでしょうか。

今、校長として子どもたちを見守る立場になり、あの二つのメダルを手に取るたびに思います。

「努力は必ず人を成長させる」「仲間と共に歩む道は、どんな結果よりも尊い」

子どもたちには、勝ち負けだけにとらわれず、挑戦することの意味を知ってほしい。失敗してもいい、転んでもいい。その一歩を踏み出す勇気と、仲間を信じる心を、どうか忘れないでほしい——そう願っています。

この二つのメダルは、私にとって単なる金属ではありません。それは、努力と友情の思い出、そして挑戦する心の象徴です。

これからも、この思いを胸に、星原小学校の子どもたちと共に歩んでいきたいと思います。

## 生活科・社会科見学に行ってきました

10月24日(金)全校で四元酒造へ出かけ、焼酎造りを見学しました。建物の中に入ると、焼酎独特の香りがしてきました。工場の中を回りながら芋焼酎の製造工程を詳しく教えていただきました。消費者に喜んでもらえる製品を造るために、たくさんの手間暇がかけられていることを知り、物作りの苦労や工夫を学ぶことができました。



## 海岸清掃から環境保全について学びました

10月30日(木)おたつめたつ周辺の清掃活動を行いました。今回は、海上保安庁の方にお越しいただき、清掃活動後に環境保全についてお話ししていただきました。人間が海に流してしまったゴミがマイクロプラスチックとなって魚が飲み込んでしまい、その魚を食べる自分たちの体に害を及ぼすことがあることを説明してくださいました。ゴミを捨てないこと、そして、自分たちができる清掃活動の大切さを学びました。



## 第65回中種子町学校音楽祭

演奏曲目『名探偵コナン メインテーマ』

11月13日(木)町学校音楽祭が種子島こりーなで行われました。今年の星原小学校は、プログラム1番でした。どの子も緊張して、演奏前はなかなか笑顔が見られませんでした。しかし、さすが星原っ子。舞台に上がると、これまでの練習の成果を十分に発揮し、最後まで堂々と演奏することができました。



## 砂防工事現場見学



11月14日(金)土砂災害が起こる仕組みや砂防工事の必要性を学んだ後、砂防工事の現場見学をしました。ジオラマを使った説明を聞き、実際に工事で使われている重機にも触れることができました。自分の命は自分で守るために、テレビやラジオなどで情報収集をすることや、避難場所を確認することなども学ぶことができました。



## 種子島安納いも等品評会へ



3・4年生の子どもたちが総合的な学習の時間に取り組んできた「安納芋は、どの植え方が一番あまいのか?」の取組をまとめて、品評会の展示コーナーに展示していただきました。植え方によって採れる芋の個数や重さ、糖度が異なり、予想とは異なる結果もありました。



## 12月の行事予定

|             |                        |
|-------------|------------------------|
| 2日(火)       | 人権教室                   |
| 3日(水)       | 人権集会                   |
| 5日(金)       | 学級PTA                  |
| 13日(土)      | 土曜授業                   |
| 24日(水)      | 終業式<br>冬季休業<br>(～1月7日) |
| 1月8日<br>(木) | 始業式                    |